

Iniciativa Causas Raíz

ROOT CAUSES INITIATIVE

12 julio 2023

Declaración sobre los intentos ilegales de interferir en la voluntad del pueblo guatemalteco

La Iniciativa Causas Raíz aplaude la decisión del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala de certificar los resultados de la primera vuelta de las elecciones nacionales e insta a todos los partidos e instituciones gubernamentales a respetar la segunda vuelta electoral del 20 de agosto. Condenamos el intento de suspender ilegalmente al Partido Semilla después de que los votantes guatemaltecos eligieran a su binomio como uno de los dos candidatos a la presidencia en la segunda vuelta de las elecciones. El intento de anular la voluntad del pueblo guatemalteco por parte de los mismos intereses corruptos que han perseguido a periodistas, activistas de derechos humanos y fiscales y jueces anticorrupción sería un grave golpe para la democracia y los derechos humanos en Guatemala y Centroamérica. Provocaría más sufrimiento y agitación social.

El pueblo guatemalteco y sus organizaciones cívicas y religiosas están defendiendo valientemente su libertad y su voluntad soberana de elegir. Es fundamental que el Tribunal Supremo Electoral mantenga su autonomía y su rectoría como establece la Ley Electoral y de Partidos Políticos de rango constitucional. La comunidad internacional tiene un papel vital que desempeñar en el apoyo a la transparencia del proceso electoral y la seguridad personal del binomio presidencial de Semilla y todos los miembros del movimiento. Instamos a la Administración Biden-Harris, a la OEA, a la UE y a otros países a que apoyen al pueblo guatemalteco en su lucha por la libertad y la garantía de todos sus derechos, condenando estos actos de sabotaje de la voluntad ciudadana para salvar lo que le queda de democracia. SIN MÁS RETARDO NI ARGUCIAS LEGALES VAMOS A LA SEGUNDA VUELTA EL 20 DE AGOSTO CON LOS CANDIDATOS DE SEMILLA Y UNE, TAL Y COMO LO DECLARÓ EL TSE, 12 DE JULIO 2023.

###

La Iniciativa Causas Raíz es una red de organizaciones confesionales y de base y de líderes religiosos de El Salvador, Guatemala, Honduras, México y Estados Unidos que trabajan para resolver las condiciones subyacentes que obligan a las personas a emigrar de Centroamérica. La Plataforma de la Iniciativa Causas Raíz para el desarrollo sostenible y equitativo, los derechos humanos y el trato humano de los migrantes cuenta con el apoyo de 340 organizaciones y líderes religiosos de toda la región.

Iniciativa Causas Raíz

ROOT CAUSES INITIATIVE

July 12, 2023

Statement on illegal attempts to interfere with the will of the Guatemalan people

The Root Causes Initiative praises the decision of the Guatemalan Supreme Electoral Tribunal to certify the results of the first round of national elections and urges all parties and government institutions to respect the run-off election on August 20. We condemn the attempt to illegally suspend the Semilla Party after Guatemalan voters chose its candidate as one of the two finalists for president in the second round of elections scheduled for August 20. An attempt to overturn the will of the Guatemalan people by the same corrupt interests that have persecuted journalists, human rights activists and anti-corruption prosecutors and judges would be a serious blow to democracy and human rights in Guatemala and Central America. It would provoke further suffering and social unrest.

The Guatemalan people and their civic and religious organizations are courageously defending their freedom and self-determination. It is essential that the Supreme Electoral Tribunal maintains its autonomy and its steering role as established in the Electoral and Political Parties Law of constitutional status. The international community has a vital role to play in supporting the transparency of the electoral process and the personal safety of Semilla's presidential candidate and all members of the movement. We urge the Biden-Harris Administration, the OAS, the EU and other countries to support the Guatemalan people in their struggle for freedom and the guarantee of all their rights, condemning these acts of sabotage against the citizens' will to save what is left of democracy. WITHOUT FURTHER DELAY OR LEGAL TRICKS, WE WILL GO TO THE SECOND ROUND ON AUGUST 20 WITH THE CANDIDATES OF SEMILLA AND UNE, AS DECLARED BY THE TSE on JULY 12, 2023.

###

The Root Causes Initiative is a network of faith-based and grassroots organizations and religious leaders from El Salvador, Guatemala, Honduras, Mexico, the U.S. working to resolve the underlying conditions forcing people to migrate from Central America. The Root Causes Initiative's Platform for sustainable and equitable development, human rights, and humane treatment of migrants is supported by 340 organizations and religious leaders across the region.